

第3回越前町立学校再編準備委員会（織田小学校・萩野小学校）

議事録

日 時 令和7年6月17日（火）
午後7時00分～8時00分
場 所 織田コミュニティセンター
2階中会議室

次 第

1. 開 会

2. 委員長あいさつ

3. 自己紹介

4. 議 事

（1）これまでの準備委員会等の経過について

事務局より説明 : 資料1

委員長	事務局より説明のありました件について、ご質問、ご意見はありませんか。
各委員	(質疑、意見なし)
委員長	無いようですので、次の議題に移ります。

（2）各部会の協議結果について

事務局より説明 : 資料2

委員長	事務局より説明のありました件について、ご質問、ご意見はありませんか。
-----	------------------------------------

各委員	(質疑、意見なし)
委員長	無いようですので、次の議題に移ります。

(3) 閉校式等の日程(案)について

事務局より説明 : 資料3

委員長	事務局より説明のありました件について、ご質問、ご意見はありませんか。
各委員	(質疑、意見無し)
委員長	無いようですので、次の議題に移ります。

(4) 閉校する学校の記念碑等への対応について

事務局より説明 : 資料4

委員長	事務局より説明のありました件について、ご質問、ご意見はありませんか。
委員	新たに設置するプレート碑について、足部分の材はどうなっていますか。
事務局	足部分もステンレス製になります。
委員	校門柱や記念碑は現状を維持するとのことですが、萩野小閉校後、これら記念碑や草刈りなど、管理はどのように行うのですか。
事務局	跡地の方向性が決定するまでは、教育委員会が管理をいたします。
委員長	ほかにご意見、ご質問はありませんか。
各委員	(質疑、意見無し)
委員長	無いようですので、次の議題に移ります。

(5) 児童交流活動について

事務局より説明 : 資料5

委員長	事務局より説明のありました件について、ご質問、ご意見はありませんか。
各委員	(質疑、意見無し)
委員長	個人的に、今の児童交流の様子を聞いて安心しているところがございます。今後も、再編までよろしくお願ひしたいと思ひます。
委員長	議事全体を通して、委員の皆さん、何かございませんでしょうか。
委員	子どもファーストで再編を進めてほしいです。萩野小児童が織田小に通うということで、小さい集団から大きい集団に入るとは、精神的な負担を感じる児童も出てくるのではないかと想像しています。朝日地区と越前地区でも再編が成され、今まさに浮上していたり、感知している問題もあるかと思ひています。これらを良き前例としながら、教員、保護者からの声も聞き取り、織田地区の学校再編においても、課題解決に向けて動いて行ってほしいです。
事務局	子どもファーストで進めることは本当に大切に、昨年度も、児童への配慮に対して、特に重点を置きながら、再編を進めて来たところです。現在、両校で目立った問題は発生しておりませんが、新しい学校になって3カ月が経とうとしています。今後、児童にアンケートや教育相談を行いながら、表に出ない困りごとが無いか把握し、問題があればしっかり対応して行きたいですし、必要があれば、その情報をこの場でも共有したいと思ひております。
副委員長	町として関与は出来ないかもしれませんが、教職員の異動の配慮について、図っていただきたいと思ひます。昨年度の委員会などでも話がありましたし、子どもたち、特に萩野小児童の安心感、不安解消にもつながりますので、再度、依頼事項としてご検討をよろしくお願ひします。もう1点、各部会の報告について、PTA 部会と学校運営部会の報告が先ほどありましたが、総務部会と通学・安全部会の進捗はどうなっているのでしょうか。
事務局	総務部会、通学・安全部会はこれから開催し、今後の準備委員会で随時結果を報告させていただきます。よろしくお願ひいたします。

事務局	<p>教職員の異動について、萩野小児童にとっては、慣れ親しんだ教員が1人でも多くいることが、新しい学校に馴染むための絶対条件だと思っております。十分に配慮して行きたいと思っております。</p>
委員	<p>交流活動のおしよりん登山は、来年度以降もあるのですか。</p>
委員	<p>目的地の笈松分校跡の取り壊しが決まっていることもあり、今年度が最後と話をしていたところです。</p>
委員	<p>今年度のおしよりん登山の際、萩野小で学校探検をしたりしていましたが、来年度以降、イベントなどで萩野小に行ったり、それ以外の時でも利用したりすることは出来なくなるのでしょうか。</p>
委員	<p>跡地利用がどうなるかによろしいと思います。</p>
事務局	<p>跡地利用について、これから検討委員会を立ち上げて協議していくこととなります。利用の点について、体育館は、閉校後も社会体育施設として利用できるようにしていきます。</p>
委員	<p>教育委員会が担当では無いと思いますが、再編後の放課後児童クラブの運営について、利用している児童の保護者から質問をいただいているところです。こちらについても、萩野小の閉校に係る準備の中で、担当課と協議しながら円滑に進めていってほしいと思います。</p> <p>前回の委員会や地区懇談会で質問した際、再編後の児童クラブの在り方について返答をいただきましたが、児童の移動手段など、未決定の部分もあるかと思っております。年内には保護者の方に説明が出来れば、と思っておりますので、ご協力をお願いしたいです。</p>
事務局	<p>放課後児童クラブの在り方については、現在と同様に利用できる旨、担当課より聞いております。再編の情報に合わせて同じように周知をしていけたらと思っておりますのでよろしく申し上げます。</p>
委員	<p>委員会に保護者の方もいらっしゃるの、出来ればこの場でも説明していただけるとありがたいです。</p>
事務局	<p>先ほどおしよりん登山についてのお話がありましたが、笈松分校の取り壊しが決まっているということで、この登山の事業は今年度をもって終了ということでした。しかしながら、これまで萩野小学校が地域の方と築いてきた</p>

体験活動や教育資源の活用の仕方など、いかに再編後の織田小学校に取り入れていくか、取り入れていけるのか、ということも大切だと思っております。そういったことについても各準備部会で協議していきますので、ご理解、ご協力をお願いいたします。

5. その他

委員長

今ほども活発なご意見をいただきましたが、せっかくの機会です。織田小と萩野小の再編について、委員の皆様からそれぞれ思いなどがあれば、お聞かせいただきたいと思います。

副委員長

今年度、学習発表会が合同で行われることになっています。両校児童が一緒に集まって準備していくということで、時間がかかる作業だと思っておりますが、学校再編後の来年、再来年につながっていく良い機会だと思っております。いつもと違う形であるということで、保護者の立場からしても、とても楽しみにしています。

委員

交流授業があった際、子どもから「楽しかった」「友達できたよ」といった話があると、保護者の立場からしても非常に安心しているところです。先ほど、萩野小の行事等を織田小に取り入れていくような話も有りましたが、現在、PTA部会でもいろいろと協議しているところです。イベントに関する担当委員も設け、年1回程度、保護者も関わりながら、織田・萩野の児童が楽しんでいける、親しんでいけるようなものを検討していきたいと思っております。

委員

子どもファーストの話がありましたが、萩野小児童が織田小に慣れるまで、やはり時間がかかるのかなと思っております。萩野小の跡地利用が今後どうなるのか、にもよるとは思いますが、例えば、一時開放して萩野小で勉強する機会を設けたり、校外学習の場として萩野小を活用したりもできるのかなと思いました。

委員

再編に向けてスムーズに進んでいるという印象を受けました。自分の子どもは来年から小学生になりますが、萩野地区の児童はスクールバスによる通学になるということで、児童の安全面をしっかりと確保して行ってほしいと思います。

- 委員 決定すべき事項は多いと思いますが、来年度の再編に準備が間に合うように進めていってほしいです。特に、現在の在校児童とその保護者の方が一番気になっていると思うので、困らないように進めてほしいです。
- 委員 子どもファーストで、児童の精神面と身体の安全面を第一に、再編を進めてほしいと思います。
- 委員 子どもファーストでももちろん進めてほしいですが、大変だと思いますが、先生方にも精一杯頑張ってもらいたいと思います。
- 委員 現在、民生委員として地区の児童と一緒に登下校に付き添っている中で、子どもたちの声も時折聞いております。時間は限られておりますが、事務局、PTA、学校とそれぞれの立場で、再編に向けてよろしく願います。
- 委員 萩野小OBで、萩野地区で仕事をしています、萩野小が閉校する、ということで、登下校の際に聞こえていたクマ鈴の音、児童たちの賑やかな声も無くなってしまうんだな、大きな財産を失ってしまうな、という悲しみを実感しながら、1日1日を過ごしているところです。地区によって子どもがいなところもありますが、子どもの人数は減る分、その価値は上がっていると思っています。再編の計画が今後もスムーズに進むよう、事務局をはじめ、委員の皆様におかれましても、ご協力をお願いしたいと思います。
- 委員 私自身、今年度より再編した常磐小出身で、修学旅行を合同で行うなど、今年度の萩野小の児童を見ているとまるで昔の我が身を見ているようです。現在、児童交流を見ていると、溶け込んでいる子もいれば、そうでない子もいる、ということも事実ですので、来年度に向けて、精一杯サポートしていきたいと思います。
- 委員 今年はふるさと学習に力を入れていて、萩野小や地区の魅力を掘り出して、しっかり伝えていきたいと思っております。来年度以降もその魅力を受け継いで、発信もしていけるよう、織田小とも協議を行い、行事等、残していけるものは残していけるようにしていきたいです。
- 副委員長 昔の再編の進め方と違って十分手厚いサポートが行われていて、成功とか失敗ではなく、個人的には良いものになるんじゃないかなと思っています。このペースで、皆様と協力しながら再編を進めていきたいです。
- 委員長 委員の皆様、活発なご意見ありがとうございました。

事務局

事務局におかれましては、委員皆様の意見をしっかりと整理していただき、学校再編に対して、今後も一層取り組んでいただきたいと思います。その他、事務局から何かございますか。

委員長

<次回委員会の開催予定時期、今後のスケジュール>について報告

ありがとうございました。
進行を事務局にお返しします。

6. 閉会

副委員長あいさつ

以 上

出席者 13名

欠席者 1名

事務局

教育長、教育委員会事務局長、教育政策推進室員3名
(欠席：教育政策推進室長)